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ACCORDO DI COLLABORAZIONE TRA 

ROTARY E PANATHLON  

 

Abbiamo raccolto un commento su questo accordo, in attesa di 

leggere i contenuti del testo che verrà sottoscritto la prossima 

settimana.  

Massimiliano Pini, Governatore del Rotary 

Distretto 2050, ci ha comunicato che il giorno 4 

luglio a Roma, nella sede del CONI, verrà 

sottoscritto il documento di collaborazione tra il 

Panathlon Distretto Italia e i Distretti italiani del 

Rotary. Questo accordo era stato annunciato dal 

Presidente Giorgio Costa nell’ultima assemblea 

del DI (6 aprile a Rapallo) ed inserita nel suo 

programma: “un protocollo di collaborazione 

con i Distretti Italiani del Rotary che impegna le 

due associazioni a favorire lo svolgimento e la 

pubblicizzazione di eventi congiunti, che 

potranno essere svolti affrontando temi etici e di 

inclusione”  
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IL COMMENTO A CALDO 

di Francesco Schillirò 

 

Sarà un bel momento che farà 

occhiolino al passato e alle 

nostre origini.  
Vista l’attualità il Rotary, 

associazione di servizio, 

tramite la nostra Associazione 

Panathlon potrà affacciarsi nel 

mondo dello Sport. 

Ciò darà nuova linfa a chi 

ormai ha tutto nello spirito:” service above self”. Il motto 

dell’anno rotariano 2024/25 è “la magia del Rotary”e 

questo  accordo ne è una lampante espressione. Il Rotary 

difende la pace tra i popoli e lo sport è sinonimo di pace e non 

come diceva Orwell “ una guerra senza le armi”. Nel DNA del 

Panathlon vi è l’etica e il fair play nello sport, ergo gli attuali 

interessi collimano. Il CONI a Roma il 4 Luglio, farà da 

cornice al patto che avrà come firmatari Giorgio Costa 

Presidente del Distretto Italia e i Governatori dei Distretti 

Italiani Rotary. Noi Panathleti, dal nostro canto vedremo e 

vivremo l’associazione che ci ha dato i natali.  
Nel mio caso ma anche di molti panathleti, soci di entrambe le 

Associazioni, questo accordo non può farci che piacere. 

Grazie al Presidente Costa che è stato il promotore di questo 

accordo e 

speriamo che 

sia un anno 

costruttivo 

per il 

Panathlon e il 

Rotary uniti 

in una 

progettualità 

che possa 

essere d’aiuto 

allo sport e 

alla società. 

Congratulazioni a Francesco Schillirò per questo importante 

riconoscimento che sappiamo voleva tener nascosto, ma che 

abbiamo scovato poco fa su un social! 

 
 

 

A PROPOSITO DI PI 

 

UN BUDGET RINVIATO 

di Angelo Porcaro 

 

Bilancio in passivo? - SI POTREBBE 

RISPARMIARE 

Dovendosi obbligatoriamente riconvocare 

un’Assemblea per approvare il bilancio 24-

25, si potrebbe risparmiare (Agrigento 

20000 euro - vox populi…) se fosse 

demandato ai Distretti il compito di 

organizzare le Assemblee, raccogliere e certificare i voti di 

ciascun Club e inviarli al Panathlon International. 

A certificare la loro correttezza sarebbero i Presidenti di 

Distretto. 

Nel caso in cui i Distretti fossero suddivisi in Aree (come 

l’Italia) sarebbero le Aree a organizzare il voto. A certificare la 

loro correttezza sarebbero i governatori. 

Si avrebbe una partecipazione certamente larga e si 

eliminerebbe lo “sconcio” delle deleghe.  
I tempi di attuazione sarebbero brevissimi. 

Il tutto a costo zero per il PI 

Non sono un visionario e so che, per essere attuata, questa 

proposta dovrebbe comunque modificare prima lo statuto del 

P.I. passando attraverso una Assemblea Straordinaria 

convocata in presenza con le regole dell’attuale statuto che a 

sua volta va modificato… ecc- ecc 

Ho solo messo sul tavolo un punto su cui, lavorandoci, si può 

risparmiare. 

 

UNA PIAGA DA ELIMINARE  

 
Da tempo immemore, da quando sono entrato nella grande 

famiglia del Panathlon, mi imbatto ogni quattro anni nella 

funesta “compravendita” delle deleghe. 

La delega è la testimonianza palese del disinteresse del 

Presidente che, pur di sfuggire alla noiosa trafila di una 

Assemblea, delega il suo vice o ancor peggio un socio 

sprovveduto a rappresentarlo nella più importante assise 

dell’organizzazione. 

Il disinteresse per la vita del proprio Club è palese, e la 

indifferenza per la nostra comunità è evidente. 

E così, basandosi sulla insipienza dei Presidenti, i “maneggioni” 

o i “trafficanti” di deleghe (che d’ora in poi chiameremo 

portatori) in vista delle elezioni si danno da fare per raccogliere 

il maggior numero possibile di foglietti firmati, e più sono le 

rinunce dei Presidenti più cospicuo è il malloppo che il 

truffaldino “portatore” si appresta a governare. 

E l’apoteosi è al suo vertice quando, nelle ampie e affollate 

sale o antisale della location scelta per il voto, il subdolo 

“portatore” si avvicina all’uno o all’altro suo conoscente e 

piazza uno ad uno l’agognato foglietto-voto cercando di non 

sbagliare dando maldestramente la delega ad un votante di 

parte avversa. 

Si formano capannelli, ci si informa sulle direttive, si tratta 

sulle cariche da spartirsi e ci si sottopone all’assurdo controllo 

del “portatore” che controlla ad ogni votazione se hai fatto 

bene il “SUO dovere” alzando o abbassando all’uopo le 

cartelline bicolori. 

Che vergogna, che mercimonio, che schifo! 
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LA PAGINA DEL DIRETTORE 

di Aldo Lazzari 

 

TENNIS 

 

JANNIK SINNER NUMERO 1 AL MONDO.  
Con la pubblicazione del ranking Atp, 

Jannik Sinner è ufficialmente numero 1 

mondiale del tennis. È arrivato dove 

nessun italiano è arrivato prima, 

celebrando l'etica del lavoro e guardando 

già al prossimo obiettivo. Il percorso 

verso il numero 1 è iniziato lo scorso 

anno in un crescendo di vittorie dal 

Master 1000 di Toronto fino agli 

Australian Open e al Master 1000 di Miami. Oltre a questi, ci 

sono poi anche tre Atp 500 (Pechino, Vienna e Rotterdam) e la 

storica vittoria della Coppa Davis con l'Italia. "Un grande 

risultato che festeggerò sicuramente con i miei cari " ha 

dichiarato Sinner a Montecarlo dove è stato premiato dal 

presidente dell'Atp Andrea Gaudenzi.  

 
 

ALCARAZ NUOVO RE DI PARIGI 
Carlos Alcaraz trionfa 

a Parigi. Nella 

finalissima del Roland 

Garros, il giustiziere 

di Jannik Sinner in 

semifinale, supera in 

rimonta, in un 

epilogo-maratona 

durata oltre quattro 

ore, il tedesco 

Alexander Zverev 

laureandosi campione 

sul "rosso "al termine 

di cinque spettacolari 

set: 6/3 2/6 5/7 6/1 

6/2. Con questo 

successo l'iberico 

scavalca Djokovic e si 

porta al secondo posto 

del ranking mondiale.  

 

JASMINE PAOLINI SUPER A PARIGI 
Jasmine Paolini, per la prima volta in finale al Roland Garros, 

ha ceduto di fronte alla numero 1 al mondo Iga Swiatek in 

appena 68 minuti, sconfitta con il punteggio di 6/2 6/1. La 

Swiatek è al quarto successo all'Open di Francia dopo le 

vittorie del 2020, del 2022 e del 2023. L'impresa realizzata 

dall'azzurra le permetterà di salire al numero 7 della classifica 

mondiale.  
ERRANI-PAOLINI IN FINALE NEL DOPPIO 

FEMMINILE. BOLELLI-VAVASSORI FINALISTI 

NEL DOPPIO MASCHILE AL ROLAND GARROS. 
Il bilancio del Roland Garros 2024 parla decisamente italiano: 

Sara Errani e Jasmine Paolini nella finale del doppio femminile 

hanno dovuto arrendersi di fronte  a Coco Gauff e Katerina 

Simakova con il punteggio di 7/6 6/3 in poco meno di due ore 

di gioco.  

Stessa sorte anche per il doppio maschile composto da Simone 

Bolelli e Andrea Vavassori che hanno dovuto soccombere in 

finale al duo formato da Marcelo Gonzalez e  Mate Parie in 

due set 7/5 6/3. 

Per gli azzurri e le azzurre sono comunque state due settimane 

di vittorie e bel gioco. 

 
 
JANNIK SINNER VINCE L'ATP DI HALLE 
Jannik Sinner continua a battere, anzi, a demolire record. Ha 

conquistato il quarto titolo della stagione e nell'Atp di Halle in 

Germania anche il primo successo della sua carriera sull'erba. 

Era la prima settimana in cui Sinner giocava da numero 1 in 

classifica, ma nonostante questa pressione sulle spalle ha 

centrato un titolo importante e difficile. Jannik subito dopo la 

fine della partita ha fatto i complimenti al suo avversario e 

amico, Hubert Hurkacz, che lo ha costretto a due tiebreak per 

avere la meglio. Ora lo sguardo dell'azzurro è rivolto 

all'appuntamento di Wimbledon.  

 
 

AL QUEEN'S MUSETTI CEDE SOLO IN FINALE 
Finale amara per Lorenzo Musetti sui prati del Queen's. 

L'azzurro, numero 30 del ranking Atp, si è arreso in finale allo 

statunitense Tommy Paul, numero 5 del seeding, vincente in 

due set con il punteggio di 6/1 7/6(8). A distanza di due anni 

esatti Lorenzo Musetti è tornato in una finale di un torneo Atp. 



PPN Panathlon News del Club di Pavia ideato nell’ ottobre 2010 

 

 

 
4 

Il risultato ottenuto è comunque frutto di un percorso 

prestigioso. In semifinale Lorenzo ha battuto l'australiano 

Jordan  Thompson, n.43 al mondo, con il punteggio di 6/3 3/6 

6/3 in poco più di due ore di gioco. In precedenza Musetti 

aveva esordito vincendo contro l'australiano Alex  de Minaur, 

testa di serie numero 2 del tabellone, per poi avere la meglio 

anche su Brandon Nakashima e Billy Harris.  

 
SIMONE BOLELLI E ANDREA VAVASSORI 

VINCONO IL DOPPIO AD HALLE. 

Altra grande soddisfazione per il duo Simone Bolelli e Andrea 

Vavassori che hanno meritatamente vinto il titolo in doppio 

battendo i padroni di casa Kevin Krawietz e Tim Puetz con il 

punteggio di 7/6 7/6 in un'ora e 43 minuti di gioco. Si tratta del 

secondo titolo nel 2024 per la coppia azzurra che a febbraio 

aveva trionfato in quel di Buenos Aires sulla terra rossa.  

Ad inizio anno Vavassori era stato buon profeta, dopo la finale 

persa all'Australian Open, aveva dichiarato: "Sarà una grande 

stagione ". 

 
 

ATLETICA LEGGERA 

L'ITALIA DOMINA NEI CAMPIONATI EUROPEI 

DI ROMA 

 
Gli Europei di Atletica 2024 si sono svolti a Roma da venerdì 

7 a mercoledì 12 giugno. Le gare sono andate in scena allo 

stadio Olimpico e nel Parco del Foro Italico. La compagine 

italiana ha dominato la manifestazione vincendo 11 ori, 9 

argenti e 4 bronzi per un totale di 24 medaglie. È il miglior 

risultato di sempre conseguito dall'Italatletica ai campionati 

Europei.  

In dettaglio le medaglie conquistate: 
MEDAGLIE D'ORO  

1 Antonella Palmisano,  20km marcia F 

2 Nadia Battocletti , 5000m F 

3 Leonardo Fabbri, getto del peso M 

4 Lorenzo Simonelli, 110m ostacoli M 

5 Marcell Jacobs,  100m M 

6 Yemaneberhan Crippa mezza maratona M 

7 Italia, mezza maratona M (Crippa, Riva, Selvarolo, Fanelli, 

Chiappinelli, Meucci) 

8 Sara Fantini,  lancio martello F 

9 Nadia Battocletti  10.000 metri F 

10 Gianmarco Tamberi,  salto in alto  M 

11 Italia, staffetta 4x100 M (Melluzzo, Jacobs, Patta, Tortu) 

MEDAGLIE D'ARGENTO  

1 Valentina Trapletti  20km F 

2 staffetta 4x400 mista ( Luca Sito,  Anna Polinari, Edoardo 

Scotti, Alice Mangione) 

3 Mattia Furlani  salto in lungo M 

4 Chituru Ali 100m M 

5 Pietro Riva  mezza maratona  M 

6 Filippo Tortu 200m M 

7 Alessandro Sibilio 400m ostacoli M 

8 Italia  4x400 M (Sito, Aceti, Meli, Scotti) 

9 Larissa Iapichino, salto in lungo F 

MEDAGLIE DI BRONZO  

1 Francesco Fortunato  20km marcia M 

2 Catalin Tecuceanu  800 metri M 

3 Zaynab Dosso  100m F 

4 Pietro Arese  1500 metri M 

 
 

CICLISMO 

 

IL TOUR DE FRANCE IN OLTREPO PAVESE 

 
Dopo la partenza della "Milano-Sanremo" dalla nostra città 

nello scorso mese di marzo, il nostro territorio torna ad essere 

protagonista del grande Ciclismo internazionale. Il Tour de 

France partirà per la prima volta dall'Italia e attraverserà la 

Provincia di Pavia. Dopo la partenza ufficiale da Firenze, 

sabato 29 giugno, nel terzo giorno di gara, lunedì 1 luglio, la 

tappa più lunga dell'intero Tour e dedicato alla memoria del 

grande Fausto Coppi, partirà da Piacenza e attraverserà 

l'Oltrepo Pavese. La 111esima edizione della corsa di ciclismo 

più prestigiosa e seguita al mondo nei giorni successivi si 

sposterà in patria e si concluderà il 21 luglio con la tappa a 

cronometro Montecarlo-Nizza.  
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RETROBOTTEGA:  

di Piero Ventura 

 

QUANDO IL KART E’ UN INVESTIMENTO 

Il mondo sarebbe migliore se ognuno 

di noi si limitasse a valutare e 

giudicare solamente ciò che conosce, 

evitando magari di sentenziare senza 

sapere le regole. 

I kart da competizione non sono 

certamente quelli che si vedono al 

luna park. Il Kart è un prodotto di alta tecnologia e di 

elevate prestazioni il cui impiego é governato dalla 

Federazione Italiana Karting, una costola 

dell’automobilismo sportivo, riconosciuta dalla 

Federazione Internazionale dell' Automobile (FIA). Il 

Karting è agonismo, velocità, è coraggio, è rischio, è 

capacità, è autocontrollo, è sforzo fisico, è sangue freddo. 

Il Karting é anzitutto dedizione e passione. Il Karting é 

la prima tappa verso l’automobilismo da competizione, 

nonché il primo gradino nella scalata alla F1, per molti, 

coronamento di un sogno che nessuno con le sue 

discutibili teorie può impedire ad un ragazzino di avere. 

Eppure, esistono persone che nel loro autocelebrarsi 

tenutari di sport e di etica, in una recente occasione – 

come tante comari - si sono chiesti invece: “Perché mai 

una famiglia spenda tanto tempo e soldi per permettere 

al figlio di allenarsi e correre in kart, quando 

difficilmente arriverà in F1???” 

Ebbene, a 

codeste “comari” 

diciamo che 

questa famiglia 

non paga perché 

il loro figlio si 

alleni e corra in 

kart ! 

Sapete invece 

cosa sta 

pagando? 

Paga per IL SUO SORRISO, perchè questa è la sua 

passione più grande..... 

Paga perché il loro figlio impari ad essere disciplinato.... 

Paga perché il loro figlio impari a lavorare con gli altri 

ed essere un buon compagno di squadra.... 

Paga perché il loro 

figlio impari ad 

affrontare la 

delusione quando 

non ottiene ciò che 

si aspetta e sa che 

deve lavorare duro 

e di più per 

raggiungere i suoi 

obiettivi.... 

Paga perché il loro figlio capisca che ci vogliono ore e 

ore di duro lavoro e allenamento per ottenere una vittoria 

e che il successo non arriva da solo da un giorno 

all'altro..... 

Paga per l'opportunità che il loro figlio avrà di fare 

amicizie sane per tutta la vita.... 

Paga per il loro figlio, per vederlo, nelle pause, girare 

sulla bici nei paddock dei circuiti insieme ai suoi 

compagni piloti e non vederlo davanti alla TV o con uno 

smartphone tra le mani h24...... 

Paga quei 

momenti in cui il 

loro figlio torna 

così stanco che 

vuole solo 

riposare e non ha 

il tempo di 

diventare 

pigro ....... 

Paga per tutti gli 

insegnamenti che questo bellissimo sport dà: "impegno, 

coraggio, responsabilità, sacrificio, umiltà, amicizia, 

convivenza, ecc. ecc..... 

Si potrebbe continuare all’infinito.  

Non paga per la 

pratica..... paga le 

opportunità che questo 

sport offre al loro figlio 

per sviluppare attributi 

e abilità che gli saranno 

molto utili per tutta la 

vita e gli daranno 

l'opportunità di 

valutarla. 

Perché questa famiglia, 

da ció che ha visto fino 

ad ora e osservando 

molti ragazzi di oggi... 

e’ pienamente convinta 

che fare sacrifici per 

permettere al figlio di 

correre in kart; sia stato 

il loro migliore 

investimento... 
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PANATHLON CLUB PAVIA 

 

I NOSTRI SOCI 

 

PALIO DI 

PAVIA 

Il drappo di 

quest’anno va ai 

VOGATORI 

PAVESI! 

Congratulazioni 

al nostro socio 

ALESSANDRO 

BACCIOCCHI 

 

LE ALLIMPIADI 

Martedì 3 giugno 2024 si sono svolte presso il campo CONI di 

Pavia le Allimpiadi. 5 scuole cattoliche salesiane della 

Lombardia si sono sfidate sulle principali discipline 

dell’atletica leggera: velocità, resistenza, lanci e salti. Gli 

alunni delle scuole medie provenivano da Pavia, Milano, 

Lecco e San Donato.  

Il PANTHLON CLUB PAVIA è stato promotore di questa 

bella iniziativa tramite la COMMISSIONE GIOVANI 

coordinata dalla 

socia 

KATIUSCIA 

NISCARDI. 

Durante tutta la 

mattinata alcuni 

soci si sono resi 

disponibili per 

aiutare i giudici 

di gara della 

FIDAL.  

La premiazione ha visto la vittoria della scuola di Pavia: Maria 

Ausiliatrice.  

Presenti oltre all’ispettrice regionale e le suore delle varie 

scuole salesiane, per il Panathlon il vicepresidente vicario 

GIACOMO SAGLIO a rappresentare il Presidente ANDREA 

LIBANORE assente per impegni lavorativi, i consiglieri 

LORENZO CASTIRINA, STELLA LANA, PIERANGELA 

SACCHI, la Past presidente MARISA ARPESELLA e i soci 

della commissione giovani: LEONARDO GUAIANA, 

ANDREA BERTOLOTTI, e EMILIO ZANOTTI. 

CONGRESSO PANATHLON INTERNATIONAL AD 

AGRIGENTO  

All’inizio della cena 

di gala del 51 mo 

congresso del 

Panathlon 

International è 

avvenuta la 

cerimonia di 

premiazione del 

Premio Enrico 

Nicolini per la 

Comunicazione. 

Vincitore, a cui 

avevamo promesso 

di esserci per battere 

le mani, il club di 

Como con la bravissima Renata Soliani che ha presentato un 

libro raccolta di tutte le edizioni del “Motus Vivendi” ed 

attestato di partecipazione al club di Pavia con Giacomo Saglio 

Vice Presidente Vicario e redattore, che ha ritirato il premio 

per Aldo Lazzari Direttore del nostro PPN. Anche il club di 

Asti ha ricevuto un premio di partecipazione, a loro e al loro 

impegno va tutta la nostra stima. Bravi tutti! 

 

REGALBUTO CAMPIONE ITALIANO 

Il nostro socio Regalbuto ha vinto 

i Campionati Italiani di 

canottaggio COOP che si sono 

appena svolti a Varese. Al remo 

con l’otto maschile equipaggi 

leggeri e con la squadra del 

Gavirate. Questo l’equipaggio 

completo a bordo della barca 

vincitrice:: Federico Martinoia, 

Rodrigo Ossola, Corrado 

Regalbuto, Francesco Emilio 

Lalicata, Giovanni Borgonovo, 

Giacomo Matteucci, Enea 

Tamborini, Luca Borgonovo e 

Ilaria Colombo al timone.  
 

 

 

 

 

 

Congratulazioni da parte di tutto il Club di Pavia per questo 

ottimo risultato! Bravo Corrado! 
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SERATA DI CULTURA 

SPORTIVA 

a cura della redazione 

 

La serata di cultura sportiva del mese di giugno è stata dedicata 

al ciclismo e si è svolta a Fortunago con due ore di ritardo 

rispetto al programma a causa dell’imprevista partita tra Italia 

e Svizzera. Ci ha accolto un bellissimo paese nell’Oltrepò 

pavese dove quest’anno passa per la prima volta il Tour de 

France. 

 
Prima della cena abbiamo assistito allo spettacolo teatrale. 

Tema particolare della serata sono state le prodezze di Luigi 

Malabrocca prenotato alla maglia nera del ciclismo italiano. 

Legato a Garlasco (PV) dove è morto veniva soprannominato 

"il Cinese" per via dei suoi occhi a mandorla e divenne 

popolare perché indossò per due anni consecutivi la maglia 

nera del Giro d'Italia. Ultimo di sette fratelli e grande amico 

del conterraneo Fausto Coppi, vinse 138 corse, di cui 15 da 

professionista, ma il suo nome rimane ancora oggi legato al 

Giro d'Italia dei tempi in cui l'ultimo classificato si 

aggiudicava la maglia di colore nero e, soprattutto, la colletta 

fatta fra gli spettatori per l'ultimo arrivato 

Riuscì ad aggiudicarsi la maglia nera nel 1946 (pur arrivando 

quarto in volata al termine dell'ultima tappa, la Mantova-

Milano) e nel 1947, cercando di perdere più tempo possibile 

tra una tappa e l'altra nascondendosi dove poteva, forando le 

gomme della sua bici e fermandosi per lungo tempo nei bar. 

Nel 194  rimase vittima del suo stesso gioco: aspettò troppo 

tempo e quando tagliò il traguardo dell'ultima tappa a Milano 

i cronometristi e i giudici spazientiti avevano già lasciato le 

loro postazioni, assegnando all'ignaro Malabrocca lo stesso 

tempo del gruppo e al vicentino Sante Carollo (che si ritirò 

presto dal ciclismo) la maglia nera con relativo premio. Da 

allora Malabrocca decise di abbandonare quella singolare 

corsa all'ultimo posto. 

Nella sua carriera si aggiudicò la Parigi-Nantes nel 1947, 

la Coppa Agostoni 1948 e il Giro di Jugoslavia nel 1949. Per 

due volte (nel 1951 e nel 1953) fu campione 

d'Italia di ciclocross. Si ritirò dal ciclismo nel 1956. Dopo 

essere stato operato al cuore e alla gola, e dopo un ricovero in 

ospedale nel settembre 2006, Malabrocca muore nella sua città 

natale, Garlasco all'età di 86 anni. 

 

Che dire dello spettacolo che ci è stato offerto al teatro? 

“Quando l’ultimo vinceva”, l’incredibile storia della maglia 

nera Luigi Malabrocca, scritto e diretto da Massimiliano 

Gracili, recitato da RICCARDO BALLERINI. Atto unico. Un 

unico attore in scena. Sul palco una bicicletta, una sedia ed una 

brocca d'acqua. Un mondo che oggi potrebbe apparire surreale, 

che ci viene presentato attraverso gli occhi del grande Luigi 

Malabrocca, il "Cinese" di Garlasco (scomparso meno di un 

anno fà), famoso non tanto per le sue doti di ottimo ciclista, 

ma per essere un abitueé dell'ultimo posto nella classifica del 

Giro d'Italia, peculiarità che gli permise di costruire la sua 

popolarità e di prendersi soddisfazioni anche sul piano 

economico. In particolare, nel giro del 1949, la sua rivalità col 

muratore vicentino Sante Carollo per la corsa all'ultimo posto 

appassionò l'Italia tanto quanto quella che c'era in testa alla 

corsa, tra Coppi e Bartali. In un momento storico in cui gli 

italiani si sentivano “ultimi”, era facile per la gente ai bordi 

delle strade affezionarsi a Malabrocca la maglia nera.  

  

https://it.wikipedia.org/wiki/Maglia_nera
https://it.wikipedia.org/wiki/Maglia_nera
https://it.wikipedia.org/wiki/Giro_d%27Italia
https://it.wikipedia.org/wiki/Fausto_Coppi
https://it.wikipedia.org/wiki/Giro_d%27Italia
https://it.wikipedia.org/wiki/Giro_d%27Italia_1946
https://it.wikipedia.org/wiki/Mantova
https://it.wikipedia.org/wiki/Milano
https://it.wikipedia.org/wiki/Giro_d%27Italia_1947
https://it.wikipedia.org/wiki/Vicenza
https://it.wikipedia.org/wiki/Sante_Carollo
https://it.wikipedia.org/w/index.php?title=Parigi-Nantes&action=edit&redlink=1
https://it.wikipedia.org/wiki/Coppa_Agostoni_1948
https://it.wikipedia.org/w/index.php?title=Giro_di_Jugoslavia&action=edit&redlink=1
https://it.wikipedia.org/wiki/Campionati_italiani_di_ciclocross
https://it.wikipedia.org/wiki/Campionati_italiani_di_ciclocross
https://it.wikipedia.org/wiki/Ciclocross
https://it.wikipedia.org/wiki/Cuore
https://it.wikipedia.org/wiki/Garlasco
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PANATHLON INTERNATIONAL 

 

GIORGIO CHINELLATO ELETTO NUOVO 

PRESIDENTE DEL PANATHLON INTERNATIONAL. 

 
 

Pierre Zappelli lascia la presidenza del PI dopo due mandati 

consecutivi al consigliere internazionale Giorgio Chinellato, 

facendo tornare in Italia il controllo quasi completo 

dell’internationale panathletica. Occorre ricordare Eugenio 

Guglielmino venuto a mancare recentemente , a lui vanno tutti 

i nostri ringraziamenti e la nostra stima per quanto ha fatto per 

il Panathlon e nell’organizzazione di questo evento. (Nella foto 

la squadra di tutti i candidati prima delle votazioni). A futuro 

lavoro di Giorgio vanno: 

 

I NOSTRI AUGURI 

di Andrea Libanore 

 

Buon lavoro Presidente 

Chinellato!!! 

Si sono concluse le 

votazioni per l’elezione 

del nuovo Presidente del 

Panathlon International.  

Il Presidente uscente 

Zappelli ha ceduto il 

testimone a Chinellato al 

termine di un 

ballottaggio con il Belga 

Standeart. Sono stati 

eletti anche i nuovi consiglieri internazionali e i membri dei 

collegi di garanzia e dei revisori. Vice Presidente Vicario: 

Stefano Giulieri (già tesoriere) 

Vicepresidente: Luigi Innocenzi 

Tesoriere: vacante! Consiglieri Internazionali: Carlos De Leon 

(U) - Christian Garrabos (F) - Fabiano Gerevini (I) - Antonio 

Laganà (I) – Gianpaolo Milan (I) - Paolo Perin (I)  

Segretario Generale Simona Callo. Collegio dei Revisori 

Contabili – effettivi: Marino Albani (RSM), Giuseppe Ravasi 

(I), Andrea Sbardellati (I) – supplenti: Nicola Fiore (I) e 

Gabriela Loor Lopez (ECU).  

Collegio Arbitrale e di Garanzia Statutaria – effettivi: Sandro 

Carlo Fagiolino (I), Riccardo Galassi (I), Rodriguez Lamas 

(AR) – supplenti: Franco Fähndrich (CH), Adolfo Maiello. 

 
Presente alle votazioni per il nostro Club, in rappresentanza del 

Presidente Andrea Libanore, il Vice Presidente Vicario 

Giacomo Saglio. 

Una spedizione del 

club di Pavia 

guidata dal Vice 

Presidente Vicario 

impegnato in 

assemblea generale 

e votazioni 

dell’International 

che si è goduta i 

momenti ricreativi 

per gli 

accompagnatori.: 

Presidente 

Onorario Angelo 

Porcaro e dalle 

bravissime 

consigliere Stella Lana e Pierangela Sacchi. Al termine delle 

votazioni il gruppo pavese si è stretto al neo eletto Consigliere 

Internazionale Fabiano Gerevini di Area 2 Lombardia. 

 

 
 

Il sole tramonta e gioca a nascondino dopo la nostra spedizione 

ad Agrigento torniamo nel Ticino!!!, grazie al Panathlon 

International per la splendida location e la bella 

organizzazione. 
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GEMELLAGGI 

AREA 3 

PANATHLON CLUB NOVARA 

 
 

AREA 11 

PANATHLON CLUB NAPOLI 

Agrigento 14/15 Giugno 2024  

Assemblea del Panathlon International per il rinnovo dei 

quadri dirigenziali per il quadriennio olimpico 2024/27 

Auguri di buon lavoro Panathletico al neo presidente Giorgio 

Chinellato , al CD e a tutti noi panathleti per portare sempre 

avanti la nostra fiaccola: “ da soli si va veloci; insieme si va 

lontano”. Francesco Schillirò (vice presidente DI) 

 
 

AREA 4 

PANATHLON CLUB RAPALLO TIGULLIO 

Ecco il terzo ed 

ultimo 

appuntamento 

del XVIII 

convegno 

sportivo 

quest'anno 

intitolato "IL 

TEMPO 

NELLO 

SPORT". 

Al convegno che 

inizierà alle 

17.30 del giorno 

28 giugno 2024, 

presso il Circolo 

Golf e Tennis di 

Rapallo, può 

partecipare 

chiunque sia 

interessato 

all'argomento; 

alla conviviale che seguirà può partecipare solo chi è 

prenotato  

(email giovanni.roncagliolo@hotmail.com o al n° 339 680 

5509). 

Durante la conviviale saranno consegnati i tradizionali premi: 

- X PREMIO FAIR PLAY ad Antonio MICILLO 

- VI PREMIO IL PIACERE DI AIUTARE a Fabio 

STORELLI 

- IV PREMIO IL DIRIGENTE SPORTIVO ad Andrea 

MOLINARI 

 

AREA 9 

PANATHLON CLUB DI TRAPANI 

Il Club di Trapani festeggia l’anniversario della nascita del 

Panathlon 12/6/1951 - 12/6/2024 

 

 

Congratulazioni e buon anniversario dal Club di Pavia 
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AREA 1 

PANATHLON CLUB VENEZIA 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Riprendiamo un articolo che ci ha segnalato il PAST 

PRESIDENT Bepi Zambon del Club di Venezia, è un estratto 

dal numero di maggio 2024 del Disnar Sport news 

 
……omissis…… 

LUNEDI 6 – RIUNIONE IN ZOOM CON ANDREA 
LIBANORE, PRESIDENTE DEL PANATHLON CLUB 
PAVIA.  
Il motivo dell’incontro, come segnalato a seguito 
dell’ultimo Consiglio del 17 aprile scorso, era legato 
all’avvio di un progetto di gemellaggio con il Club pavese 
quale trait d’union tra le due Città - partenza e arrivo - 
del titolato e storico Raid Motonautico Pavia-Venezia. 
Progetto che negli intenti del Past President Zambon 
avrebbe dovuto essere presentato già nel 2021 in 
occasione della ripresa, dopo 10 anni d’interruzione, 
della titolata manifestazione motonautica. Purtroppo, 
a causa delle restrizioni a tutela della salute pubblica 
allora ancora in vigore per fronteggiare il Covid, il 
progetto è stato rinviato. Esso prevede un atto di 
gemellaggio che, organizzato con calma nei suoi 
contenuti e finalità, sarà sottoscritto e diverrà 
operativo nel corso del 2025. Tra le proposte analizzate 
ci sarebbe anche l’idea di coinvolgere, eventualmente in 
un secondo tempo, tutti i Club Panathlon i cui territori 
si affacciano sul Po o, meglio, che sono interessati dal 
passaggio del Raid. Questi, salvo omissioni, seguendo un 
ipotetico ordine progressivo del percorso di gara, 
potrebbero essere: Piacenza, Cremona, Casalmaggiore-
Viadana-Oglio Po, Parma, Reggio Emilia, Mantova, 
Ferrara, Rovigo, Adria e Chioggia (in grassetto le città, 
in genere, coinvolte dal Raid come punti di controllo 
cronometristico). 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
Martedì 7 – Riunione del Consiglio direttivo.  
 
……deliberato l’assenso al gemellaggio con il 
Panathlon Club Pavia;….. omissis ……. 
 
DUE CLUB UNITI DAL RAID PAVIA-VENEZIA: 
 LA STORICA CORSA PIU’ LUNGA DEL MONDO 

 



  

 

 

https://www.facebook.com/PanathlonClubPavia 

https://www.instagram.com/panathlon.pv 

 

PPN  
NOTIZIARIO DEL: 

PANATHLON INTERNATIONAL CLUB DI PAVIA  
(anno di fondazione 1955) 

(CF 96061390181) 

PERIODICO GRATUITO 

DIRETTORE RESPONSABILE:  

ALDO LAZZARI  

COORDINAMENTO:  

GIACOMO SAGLIO 

SUPERVISOR: 

ANGELO PORCARO 

COLLABORATORI DI QUESTO NUMERO:  

FRANCESCO SCHLLRO’ 

PIERO VENTURA 

 

N.B. La collaborazione è aperta a tutti i soci che 

possono inviare foto, notizie. 

e-mail: stampa.pavia@panathlon.net 

 

 

MENZIONE PER LA CARTA STAMPATA 2024 

CONSIGLIO DIRETTIVO 

BIENNIO 2024-25 

 

PRESIDENTE:  

ANDREA LIBANORE 

 
VICE PRESIDENTE VICARIO E 

SEGRETARIO: 

GIACOMO SAGLIO 

 
VICE PRESIDENTE:  

FRANCESCA POSTIGLIONE 

 
TESORIERE:  

PAOLO GUARDAMAGNA  

 
CERIMONIERE:  

STELLA LANA 

 
CONSIGLIERI:  

ALESSANDRO CARVANI 

MINETTI, LORENZO 

CASTORINA, CARMINE 

ILLUMINATI, PIERANGELA 

SACCHI, MARINICE 

CHIAPPERO 

 
 PAST PRESIDENT:  

MARISA ARPESELLA 

 
PRESIDENTE ONORARIO: 

ANGELO PORCARO 

https://www.facebook.com/PanathlonClubPavia
https://www.instagram.com/panathlon.pv
mailto:stampa.pavia@panathlon.net

